

École Primaire de l'Ile d'Yonne

2 rue Denis Papin 89100 SENS

COMPTE-RENDU DU CONSEIL D'ECOLE A DISTANCE DU 18 DECEMBRE 2020

Début de la séance : 18h

Le conseil s'est déroulé avec les personnes ayant réussi à conserver une connexion favorable à la compréhension des échanges

Excusée : Mme Tessier, Inspectrice de l'Éducation Nationale

ORDRE DU JOUR

1/ Élections de parents d'élèves

Il y avait 256 inscrits.

Il y a eu 108 votants : 20 bulletins nuls ou blancs, donc 88 exprimés. Soit 42,19 % pour le taux de participation. Par comparaison, l'année dernière, ce taux était de 50,19% de participation. Il y a donc une légère baisse avec une participation en dessous de 50 %.

La liste comporte 14 parents : 8 titulaires et 6 suppléants.

Il y a plusieurs nouveaux parents par rapport à l'année dernière. Bienvenue à eux.

2/ Les effectifs

Actuellement 176 élèves sont inscrits (64 en maternelle et 112 en élémentaire) :

18 PS, 20 MS, 26 GS, 18 CP, 25 CE1, 23 CE2, 20 CM1, 26 CM2.

Selon cette répartition : 18 PS/MS 1 ; 19 PS/MS 2 ; 26 GS ; 18 CP ; 25 CE1 ; 23 CE2 ; 23 CM1/CM2 et 23 CM1/CM2.

Pour rappel, 2 classes de CM1/CM2 ont été réalisées pour répartir des enfants ayant besoin de la présence d'AESH. Ils sont 4 en CM2 cette année.

De nouveaux élèves sont arrivés dans l'école ou l'ont quittée depuis le début de l'année. Nous avons demandé à Mme Milesi, directrice de la maternelle du cours Tarbé, de bien vouloir accueillir 5 élèves de GS qui font partie du secteur de notre école.

La moyenne actuelle est de 22 élèves par classe.

Pour la rentrée de septembre 2021, la municipalité a prévu (selon le registre des naissances) 32 PS et 28 CP, qui font partie de notre secteur.

En maternelle, les effectifs seront donc de 32 PS, 18 MS et 20 GS. Si ces chiffres se confirment, la structure vraisemblable sera de 2 Classes de PS/MS (16 PS et 9 MS) et une classe de GS.

En élémentaire, il y aurait 28 CP, 18 CE1, 25 CE2, 24 CM1 et 20 CM2. Il pourrait y avoir 2 CP/CE1 (14 CP / 9 CE1).

L'effectif total de l'école, en légère hausse, serait de 184 élèves avec une moyenne de 23 élèves par classe.

Par ailleurs, l'école bénéficie actuellement de 3 AESH et de 2 services civiques. Nous attendons 2 autres AESH.

3/ Règlement intérieur

Quelques changements ont été apportés :

- L'entrée et la sortie des élèves de cycle 3, CM1 et CM2, se font dorénavant par le grand portail côté crèche, quai de la fausse rivière.
- l'ajout d'un paragraphe sur le nettoyage régulier des mains
- *éventuellement* est devenu *si nécessaire* pour avertir les parents d'un comportement d'enfant inacceptable à l'école.

Le nouveau règlement intérieur est voté à l'unanimité des personnes connectées au conseil d'école.

4/ Projets de l'école et des classes :

L'école et chaque classe ont eu beaucoup de projets de sorties annulées pour de raisons sanitaires mais également pour des raisons de sécurité Plan VIGIPIRATE renforcé au plus haut.

Par ailleurs, nous évitons les brassages d'élèves au sein de l'école.

Cependant, les classes de GS, CP, CE1 et CE2 ont bénéficié d'un projet Volley ball en début d'année. 6 séances pour chaque classe.

Les élèves de CM devraient en bénéficier également sur la période Mai-Juin.

Les élèves de maternelle ont préparé des recettes pour la semaine du goût : une salade de fruits. Celle-ci a été partagée avec les CP.

Une autre recette a été testée dans les classes de PS/MS : les sablés. Une belle odeur dans l'école. Et puis une soupe a été préparée par les PS/MS 2 dans le cadre d'une lecture approfondie : Une soupe au caillou. Et toujours avec les PS/MS 2, une danseuse interviendra 2 jours dans la classe, le 14 janvier et le 4 février.

Un projet théâtre dans le cadre des APC mené et géré par l'équipe enseignante maternelle avec les GS.

Un projet entre les GS et l'Ehpad de Paron « Les Cèdres » qui s'est terminé par un échange de cadeaux : une vidéo des enfants de GS en train de chanter – des chocolats pour les enfants. Parce que les personnes âgées qui devaient venir lire des histoires aux élèves n'ont pas pu se déplacer (protocole sanitaire)

Les élèves de CM2/CM1 vont participer à un concours national de création d'un journal de 4 pages sur le patrimoine concernant le BOIS.

5/ PPMS et Sécurité.

Un exercice alerte incendie et un exercice alerte intrusion avec confinement ont été réalisés. Un en élémentaire, un en maternelle.

Les enseignants sont très satisfaits de la manière dont se sont déroulés ces exercices. Les enfants ont été calmes et silencieux.

Désormais, les écoles bénéficient d'un système d'alerte PPMS - à la manière du système incendie déjà en place - performant quant au signal entendu dans les classes.

Il nous manque toujours un système de blocage interne des portes des classes. Verrous ou barres transversales.

6/ Bâtiments : travaux effectués et à envisager. Autres investissements.

- Les nouvelles toilettes sont opérationnelles.
- Les classes de maternelle demandent toujours des rideaux aux fenêtres de leurs classes.
- Demande d'insonorisation de la salle de motricité qui est extrêmement bruyante
- Problèmes d'odeurs nauséabondes dans les toilettes de PS/MS toujours problématique !
- Problèmes de grosses flaques d'eau qui se forment quand il pleut dans la cour de la maternelle et devant le grand portail noir, côté crèche.
- Le grand portail en bois « historique » de la maternelle donne des signes de grande fatigue : il y a un trou par lequel les enfants peuvent passer leurs mains ou par lequel l'école reçoit des objets divers, parfois dangereux pour les enfants.
- Un aménagement de rangements dans l'appartement de fonction alloué par la municipalité à l'école est souhaité.
- La maîtresse de GS souhaite un renouvellement de ses tables d'élèves très anciennes, d'une autre époque : 14 tables (hauteur 59 cm) avec ses chaises.
- Le conseil des délégués de classe a souhaité la mise en place de 2 ou 3 maisonnettes à livres afin de favoriser l'échange de livres appréciés. Ces maisonnettes pourraient être mises en place et être utilisées quand ces échanges pourront se faire après nettoyage minutieux de chaque livre (protocole sanitaire)

Le conseil des délégués souhaite également des vrais buts de Hand-Ball fixés au sol sur le terrain de la cour du bas, avec les panneaux de basket.

7/ Restauration scolaire - Accueil périscolaire

Des interrogations sont portées par les représentants de parents sur l'équilibre alimentaire des repas d'une part et sur le transport en bus nécessaire chaque jour pour aller dans le restaurant scolaire de Maxime Courtis, d'autre part.

Les parents attendent une vraie réflexion de la municipalité sur ces 2 points. Un parent apportera un complément d'informations.

Dernier point :

Deux dates à retenir avec les parents représentants, les prochains conseils d'école : jeudi 11 mars et lundi 28 juin.

Fin du conseil à 19h30... juste à l'heure pour le couvre-feu !